

PANORAMA ECONOMICO Y DE LAS FINANZAS

SITUACION DE LA ECONOMIA MUNDIAL

Después del fuerte revés que sufrió la economía mundial durante 2011, ésta mejora gradualmente, sin embargo los riesgos en el crecimiento continúan a la alza. La recuperación de la economía mundial se ha visto mermada más a partir del tercer trimestre del presente año y las proyecciones económicas se han mostrado a la baja por este motivo. La incertidumbre radica en saber si este episodio de desaceleración es solo temporal y adicional a la previsión de una recuperación económica lenta o tiene un componente más duradero. No obstante, el Fondo Monetario Internacional estima que las autoridades de la Zona del Euro y de Estados Unidos tomarán medidas para revertir esta desaceleración económica.

El epicentro de estas nuevas tensiones sigue siendo la Zona del Euro, en especial la incertidumbre política y financiera en Grecia; los problemas del sector bancario en España y las dudas en torno a la capacidad de los gobiernos para cumplir los ajustes fiscales así como a la voluntad de los países socios de pedir ayuda.

Bajo este panorama, el Fondo Monetario Internacional tiene previsto que la economía mundial crezca a una tasa anual de 3.3 por ciento para el cierre de 2012 y 3.6 por ciento para 2013.

SITUACION DE LA ECONOMIA NACIONAL

La economía mexicana ha resistido durante todo 2011 y la primera mitad de 2012 los sobresaltos de la economía mundial y la lentitud de la recuperación de la economía Norteamericana. Del primer trimestre de 2011 al segundo trimestre de 2012, el Producto Interno Bruto ha crecido en promedio 4 por ciento, cifra por encima de la mayoría de las economías avanzadas, apuntalado por el crecimiento del empleo y el incremento del crédito interno.

Durante el primer trimestre de 2012, la economía mexicana creció a una tasa anual del 4.5 por ciento, mientras que para el segundo trimestre lo hizo en 4.1 por ciento. Los analistas esperan que para la segunda mitad de 2012 la economía se desacelere y crezca para el tercer y cuarto trimestre a una tasa de 3.4 y 3.6.

Durante el primer semestre de 2012, tanto el sector industrial como de servicios comenzaron a desacelerarse del crecimiento que venían presentando durante 2011, se prevé que dicha tendencia continúe durante la segunda parte de 2012. Esto debido a que la demanda externa sigue siendo frágil por la débil recuperación de la economía Norteamericana.

SITUACION DE LA ECONOMIA ESTATAL

Después del terrible decrecimiento de la actividad económica estatal durante el 2009, esta aumentó de manera marginal durante 2010 y 2011. Se estima que nuestra entidad crezca a una mayor tasa durante 2012 apoyada básicamente en el mercado interno, principalmente en las actividades terciarias (de servicios).

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía elaboró el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE), en el cual se informó que el Estado de Chihuahua creció durante 2011 a una tasa anual de 1.9 por ciento, en tanto que en el primer y segundo trimestre de 2012 lo hizo a una tasa de 2.86 y 3.69 por ciento, respectivamente. De acuerdo a estimaciones propias de la Secretaría de Hacienda, el crecimiento promedio para el Estado de Chihuahua sería de alrededor de 3.32 por ciento.

SITUACION FINANCIERA

Durante 2012, los ingresos totales de la entidad ascendieron a 51 mil 703.1 millones de pesos, lo que representó un incremento de 14 por ciento respecto a la estimación de la Ley de ingresos para 2012 que fue de 45 mil 487.8 millones de pesos.

Los ingresos propios ascendieron a 10 mil 388 millones de pesos, una captación mayor en 24 por ciento a lo estimado en la Ley de Ingresos para ese mismo año.

En cuanto a participaciones e incentivos en ingresos fiscales federales, se presentó una disminución del 1 por ciento en relación a lo estimado en la Ley de Ingresos del año 2012, principalmente derivado de que la actividad económica no tuvo el crecimiento estimado para ese mismo año.

Las aportaciones federales obtuvieron un incremento de 451.2 millones de pesos, siendo un total de 14 mil 873.7 millones de pesos; mientras las transferencias federales fueron por 5 mil 573.1 millones de pesos.

Por su parte los ingresos derivados del financiamiento público fueron por 6 mil 804 millones de pesos.

En relación a las erogaciones de la entidad, estas ascendieron 50 mil 994.2 millones de pesos, destacando que a la Secretaría de Educación y Cultura se destinaron 5 mil 966.4 millones de pesos y a Servicios Educativos del Estado de Chihuahua 8 mil 366.3 millones; por su parte los Adefas para 2012 fueron por 907.3 millones.